

## Acta de la segunda reunión del II Plan Estratégico de la Facultad de Filosofía y Letras

### MESA 3: COMUNICACIÓN, CULTURA Y EMPLEABILIDAD

El día 7 de abril de 2025, a las 12.00 horas, se reúne la mesa tres presidida por la Sra. Decana de la Facultad, la Dra. D<sup>a</sup>. Sara Robles Ávila, a la que acompañan el Dr. Javier Calle Martín, Vicedecano de Calidad, Planificación Estratégica e Infraestructuras; el Vicedecano de Estudiantes, Orientación, Cultura y Comunicación, el Dr. Miguel Ángel González Campos; la Vicedecana de Posgrado, Empleabilidad y Prácticas, la Dra. Carmen González Román; el Vicedecano de Estudios de Grado, el Dr. Alejandro Rojas Jiménez; además de los miembros de la comunidad universitaria del Centro que se relacionan a continuación. Excusan su asistencia los Dres. D<sup>a</sup> María Lucía Carillo Expósito, D. Francisco López Martínez, D<sup>a</sup> Mita Valvassori y D<sup>a</sup> Carmen Velasco Rengel.

#### Representantes decanato:

Dra. D<sup>a</sup> Sara Robles Ávila  
Dr. D. Javier Calle Martín  
Dr. D. Miguel Ángel González Campos  
Dra. D<sup>a</sup> Carmen González Román  
Dr. D. Alejandro Rojas Jiménez

#### Personal Docente e Investigador:

Dra. D<sup>a</sup>. Pilar Corrales Aguilar  
Dra. D<sup>a</sup>. Claudia Fernández Fernández  
Dr. D. Pedro García Guirao  
Dr. D. Rubén González Vallejo  
Dr. D. Víctor Jiménez Jáimez  
Dr. D. Ignacio Mayorga Chamorro  
Dra. D<sup>a</sup>. Rocío Palomares Perraut  
Dr. D. Pablo S. Pérez Pérez  
Dr. D. Juan Antonio Perles Rochel  
Dr. D. Antonio Jesús Pinto Tortosa  
Dr. D. Juan Ramírez Arlandi  
Dr. D. Nicolás Roser Nebot

#### Estudiantado:

María Remedios Aragüez Cañete

La Sra. Decana del Centro da la bienvenida a los asistentes, agradece su interés por su participación en el II Plan Estratégico y, a continuación, pasa a enmarcar los objetivos de esta acción macroestructural de la Facultad. Una vez concluida su presentación, da la palabra al Vicedecano de Calidad, Planificación Estratégica e Infraestructuras, que da cuenta de las propuestas recibidas por los distintos canales habilitados para ello a propósito de las tres áreas temáticas de la mesa. A Tel.: 951 95 31 37 | [decfil@uma.es](mailto:decfil@uma.es) | Bulevar Louis Pasteur, 27 - 29071 Málaga

continuación, la Sra. Decana abre el turno de palabra entre los asistentes estableciendo los tres apartados de la mesa.

En el apartado de comunicación, el Dr. Víctor Jiménez toma la palabra en primer lugar para destacar la necesidad que tiene el profesorado del Centro en temas de divulgación y solicita cursos de formación para la divulgación de los resultados. La Sra. decana apunta que la divulgación ha sido un tema de interés en la mesa dos del Plan Estratégico y, entre otros aspectos, se ha detectado la necesidad de abrir una pestaña dedicada a la divulgación y transferencia en la web del Centro. El Dr. Antonio Pinto interviene para mencionar que la citada pestaña de divulgación tendría escasa visibilidad entre el estudiantado y la conveniencia de recurrir a otros canales de comunicación. Al hilo de lo anterior, la Dra. Carmen González añade que los proyectos de innovación educativa constituyen un medio apropiado para la divulgación, hecho que viene a confirmar la Dra. Claudia Fernández con su intención de solicitar un proyecto de innovación educativa titulado “Filosofía y divulgación”. En lo concerniente a los canales de comunicación para la transmisión de la información en el Centro, el Dr. Pablo Pérez interviene para mencionar la necesidad de conocer qué medios de comunicación son más útiles para la difusión de la información y, para ello, ha solicitado los datos correspondientes al Servicio de Comunicación de la UMA, que son los únicos concededores de este dato, para ponerlos a disposición del Decanato del Centro.

En el apartado de cultura, toma la palabra en primer lugar el Dr. Antonio Pinto para sugerir la organización de seminarios para el estudiantado que fueran susceptibles de incluir en las guías docentes de distintas asignaturas como actividades evaluables. El Dr. Miguel Ángel González menciona la dificultad que entrañaría la consideración de estas jornadas como actividades evaluables y propone el reconocimiento de créditos como medida alternativa siempre y cuando estas actividades estuvieran organizadas a nivel de grado para la correcta coordinación entre el profesorado y los contenidos. El Dr. Víctor Jiménez propone restringir estas jornadas a cursos y/o asignaturas específicas para una mejor organización de la actividad. La Dra. Pilar Corrales añade la conveniencia de dotar al estudiantado, ya sea en estas jornadas o en otros foros, de los sistemas de citas de manera que posteriormente puedan ponerlas en práctica en sus propios trabajos, lo que ahorraría un tiempo importante en la fase de preparación de los trabajos de fin de grado y máster. La Sra. decana interviene para añadir que el equipo decanal ha contemplado la posibilidad de asignar una franja horaria concreta para actividades de exposición de trabajos por parte del estudiantado, especialmente si estas actividades forman parte de un evento común. El Dr. Miguel Ángel González comenta la dificultad que entrañaría la organización de un evento de este tipo a la vista del número de estudiantes del Centro, que podría superar los mil estudiantes en los turnos de mañana y tarde, respectivamente. La Dra. Claudia Fernández propone como alternativa la organización de cuatro eventos para los estudiantes de grado y otros cuatro para los estudiantes de máster para abordar la redacción de los trabajos de fin de grado y máster, sistemas de citas, prácticas, becas, etc. El Dr. Juan Ramírez toma la palabra para comentar que hubo una experiencia similar para la mejora de la escritura académica para los estudiantes de grado/máster en Estudios Ingleses hace algunos años que hubo que abandonar porque la actividad no llegó a contar con más del 2% del estudiantado del curso.

En lo concerniente a la empleabilidad, tras la exposición de las propuestas recogidas en el documento Google Drive a cargo del Vicedecano de Calidad, el Dr. Ignacio Mayorga apunta que el formato de blog no es conveniente como foro de discusión y comunicación con los egresados del Centro. El Dr. Miguel Ángel González propone en su lugar la creación de una Asociación de antiguos  
Tel.: 951 95 31 37 | [decfil@uma.es](mailto:decfil@uma.es) | Bulevar Louis Pasteur, 27 - 29071 Málaga

Alumnos/as de la Facultad de Filosofía y Letras. La Dra. Claudia Fernández comenta que en el seno del Departamento de Filosofía ya se está recopilando ese tipo de información sobre los egresados y disponen de un formulario web en el que se inscriben los/as interesados/as.

Al margen de la empleabilidad de los egresados, El Dr. Antonio Pinto solicita ampliar la colaboración con los centros de enseñanza primaria y secundaria, que suelen ser centros dispuestos a recibir la visita de profesorado universitario para la impartición de conferencias, talleres o seminarios divulgativos. El Dr. Pedro García hace mención de su aportación al formulario de Google en la web del Centro en el que propone la creación de la ruta de la empleabilidad humanística, con nexos con nuestra Semana de la Empleabilidad, ya plenamente instaurada en el Centro.

Sin más asuntos a tratar, la Sra. Decana agradece la implicación de los asistentes y anima a realizar un diagnóstico de la actividad diaria de todos los sectores del centro de cara a la planificación estratégica para los próximos cinco años. Se levanta la sesión a las 13:22 h.

Actúa como secretario de esta reunión y firma la presente acta el Vicedecano de Calidad, Planificación Estratégica e Infraestructuras, el Dr. D. Javier Calle Martín.

En Málaga, a 7 de abril de 2025